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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

23 октября 2015 года: 
 

«Ермак» - «Зауралье» - 1:4 (0:3, 0:0, 1:1). Голы: Архипов – Елагин-2, Киселев, 
Старцев. 
 
«Сокол» - «Рубин» - 2:3 (1:1, 1:1, 0:1). Голы: Маленьких, Ердаков – Клопов-2, 
Ахметов. 
 
«Челмет» - «Химик» - 6:2 (4:1, 2:0, 0:1). Голы: Ерофеев, Мошаров, Шаров-2, 
Гловацкий, Меликов – Ипатов, Ремов. 
 
«Южный Урал» - ХК «Рязань» - 2:1 (0:1, 0:0, 2:0). Голы: Марзоев, Музычко - 
Лызин. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Ермак» 17 33 
2. ТХК 15 32 

3. «Ижсталь» 15 32 
4. «Молот-Прикамье» 15 31 

5. «Нефтяник» 16 31 

6. «СКА-Нева» 15 30 
7. «Динамо» 16 30 

8. ХК «Саров» 15 29 
9. «Торос» 15 26 

10. «Зауралье» 13 24 

11. «Торпедо» 16 24 
12. «Челмет» 14 24 

13. ХК «Рязань» 16 24 
14. «Сокол» 17 23 

15. «Буран» 15 23 

16. «Ариада» 15 21 
17. «Сарыарка» 16 20 

18. «Дизель» 13 19 
19. «Барс» 16 19 

20. «Южный Урал» 14 19 

21. «Звезда» 15 17 
22. «Спутник» 15 17 

23. «Рубин» 13 15 
24. «Химик» 16 11 

25. «Кристалл» 13 9 
26. «Звезда-ВДВ»  16 5 



 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 16 (11+5) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Сергей Кочетков («Южный Урал») – 10 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 11 (4+7) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 6 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 96,9. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 0,98. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 3. 
 
Плюс-минус:  
Артем Федоров («Динамо») – «+ 13». 
 
Победные голы:  
Александр Шаров («Челмет») – 3. 
 
Штрафное время:  
Досжан Есиркенов («Торпедо») – 52 минуты. 
 
НОВОСТИ 
ВАДИМ ЕПАНЧИНЦЕВ СТАЛ ГЛАВНЫМ ТРЕНЕРОМ «САРЫАРКИ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
39-летний специалист Вадим Епанчинцев назначен главным тренером 
карагандинской «Сарыарки».  
 
Напомним, что 28 сентября казахстанский клуб отправил в отставку главного 
тренера Андрея Потайчука, после чего его помощник Епанчинцев стал 
исполняющим обязанности наставника.  
 
За прошедшее с тех пор время «Сарыарка» провела 8 матчей, 2 выиграла в 
основное время, 2 – в овертайме, еще раз в овертайме уступила и 3 раза была 
бита в рамках 60 минут игрового времени. Таким образом, с Епанчинцевым во 
главе команда набрала 45,8% очков. При Потайчуке было 37,5%.  
 



На данный момент «Сарыарка» занимает семнадцатое место в таблице, в одном 
очке от зоны плей-офф, тогда как принимал ее Епанчинцев шестнадцатой. 
 
«ЕРМАК» И «ЗАУРАЛЬЕ» РЕПЕТИРУЮТ ПЛЕЙ-ОФФ, СУЛЕЙМАНОВ 
СПАСАЕТСЯ СУПЕРКАМБЭКОМ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Ангарске обламывают лидера. В Красноярске не дожидаются 
послематчевого шоу. В Челябинске не по игре громят соперника. А в 
Орске чудом меняют поражение на победу. Об этом и многом другом, в 
традиционном обзоре матчей игрового дня ВХЛ. 
 

ОБЛОМ ДНЯ 
«ЕРМАК» - «ЗАУРАЛЬЕ» - 1:4 

 
«Ермак», как известно, подошел к отчетному матчу в роли единоличного лидера. 
И мог оторваться от ближайших преследователей – ТХК и «Ижстали» - на четыре 
очка. Имея, правда, при этом на два сыгранных матча больше. Стимул, сами 
понимаете, стоящий. 
 
Но «погостить» в Ангарск в этот день приехало «Зауралье» - пожалуй, самый 
неуступчивый соперник для «Ермака» во всей лиге. Команды рубятся не щадя 
друг друга уже на протяжении многих лет, и при этом у них стабильный паритет в 
победах. А тут у курганцев такой стоящий стимул – обломать планы «Ермака»… В 
общем, народ ждал битвы, и он ее получил! 
 
- Я думаю, и все, наверное, со мной согласятся, эта встреча очень напоминала 
матч плей-офф, - заметил после зарубы на льду наставник «Зауралья» Сергей 
Душкин. – Получилась жесткая и боевая игра. Приятно, что обе команды не 
дрогнули.  
 
По большому счету битва была для этой встречи предначертана, и дело даже не 
в исторических предматчевых раскладах. Просто оба коллектива сейчас на очень 
приличном ходу. «Ермак» на самой вершине, да еще и накидал в двух домашних 
матчах «Южному Уралу» и «Рубину» 13 голов. А «Зауралье» путешествия по 15-
16 часов на автобусе по Казахстану, добыло там шесть очков. Если вы думаете, 
что это просто,  езжайте проверьте! 
 
Начался матч катастрофически для «Ермака», к первому перерыву он «горел» 0:3. 
Дубль в большинстве у гостей оформил Кирилл Елагин (и это его первые голы в 
сезоне), и дважды ассистировал ему недавний новичок курганцев Денис 
Коротеев. Поразительно то, что «Зауралье» как орешки щелкнуло два из двух 
удалений у хозяев, в первом случае потратив на это 48 секунд, а во втором – 49. 
Также отметим очередное очко – гол – в копилку форварда курганцев Ивана 
Киселева. На его счету стало 11 (4+7) баллов в 12 матчах. Что-то подсказывает, 
что этот 26-летний форвард способен вмешаться в гонку бомбардиров сезона.  
 
На второй период «Ермак» вышел с новым вратарем – Александр Козубенко 
сменил Дениса Франскевича, и настроем сражаться до конца. Но кроме двух 
драк (Попов и Юшков против Чечина и Сулимова, а также Приданников против 
Складниченко) это ему ничего не принесло. Вскрыли хозяева голкипера 
«Зауралья» Ильяса Гафиуллина только за восемь минут до конца третьего 
периода. Но было уже поздно. Потому что это лишь дало «Ермаку» мифическую 



надежду на спасение, которая повлекла замену вратаря шестым полевым игроков 
и гол «Зауралья» в пустые ворота. 
 
- Я бы хотел отметить свою команду в том плане, что она при всех стычках 
сохранила игровой рисунок в этой тяжелой борьбе. Сыграли парни по заданию 
очень прилично, - отметил Душкин.  
 
- «Зауралье» показало очень качественный хоккей. Его игроки в обороне 
здорово отыграли, нам в атаке практически ничего не дали сделать, - сказал в 
свою очередь главный тренер «Ермака» Марат Аскаров. - Что касается нашей 
команды, то быстрые голы в первом периоде поменяли все с ног на голову. 
Пытались перестроиться, были моменты, надо было забивать… Но трагедии 
из этого делать не нужно. По самоотдаче у меня претензий к игрокам нет. 
 

«КИНА НЕ БУДЕТ» ДНЯ 
«СОКОЛ» - «РУБИН» - 2:3 

 
В рамках ВХЛ «Рубин» обыграл красноярцев 8 раз в 10 матчах. Обе победы 
«Сокола», одна из которых (1:0) была добыта только по буллитам, пришлись на 
2014 год. 
 
Прочитали историческую справку взаимоотношений команд? А теперь смело 
выбрасывайте ее из головы, потому что это было в прошлой жизни. В конкретной 
прошлой жизни команды «Рубин». 
 
Теперь это уже не тот монстр, наводящий ужас на всю лигу, теперь команда из 
третьего десятка таблицы, с молодым главным тренером Алексеем Акифьевым 
и серией из пяти поражений за спиной. 
 
А «Сокол» перед этой встречей находился на 12-м месте и имел преимущество 
над тюменцами в 11 очков. Да еще и серию из трех побед за спиной. 
 
В общем, одни на ходу, другие в пике. И это тот самый случай, когда недооценка 
соперника, а, проще говоря, забрасывание его шапками, привели к неожиданному 
результату, который четко лег в историю взаимоотношений. Занавес!.. 
 
- Мы вышли на игру неготовыми. Постепенно втянулись в матч, были хорошие 
моменты, смогли переломить ход встречи, однако глупое удаление в конце 
второго периода и детские ошибки в конце третьего привели к такому 
результату, - заметил после матча старший тренер «Сокола» Игорь Чибирев.  
 
- Рад, что одержали победу, нам важно набирать очки и потихоньку вылезать 
из ямы, в которую угодили, - сказал в свою очередь Акифьев. - Поэтому я 
благодарен команде за самоотдачу.  
 
Отметим, что у «Рубина» дублем отметился Дмитрий Клопов, и дважды ему 
ассистировал Александр Волжанкин. Эта пара и сообразила на двоих победный 
гол в третьем периоде.  А у «Сокола» 2 (1+1) очка на счету Даниила Ердакова. 
 
Самое интересное, что победа ничего не дала «Рубину» с точки зрения подъема в 
таблице, он лишь сократил отставание до «Спутника». Зато «Сокол» потерял 
сразу две позиции. 
 



В этот вечер красноярские любители хоккея ждали новое послематчевое шоу в 
исполнении своих любимцев – Сергея Шестакова и Айнарса Подзиньша, благо, 
весь город знал, что они приготовили новый танец. Но тюменцы решили, что 
«кина не будет». Во всяком случае, на этот раз. 
 

РАЗГРОМ ДНЯ 
«ЧЕЛМЕТ» - «ХИМИК» - 6:2 

 
В предыдущем матче «Химик» закончил четырехматчевую серию поражений, 
разгромив дома «Ариаду» - 6:1. Наставник гостей Андрей Царев не скрывал, что 
его команда капитально недооценила соперника. И в этом, увы, пока для 
воскресенцев правда жизни – они могут рассчитывать на очки во встречах с 
командами, находящимися существенно выше, только в том случае, если 
произойдет недооценка. А одним из необходимых условий для этого, как вы 
понимаете, является наличие у соперника победы накануне матча с «Химиком». 
Хоть одной, хоть в виде серии. Потому что после поражений команды при любом 
раскладе выходят на лед с «накрученными хвостами». 
 
Так вот у «Челмета» такой победы в предыдущей игре не было. Более того, его 
уверенно обыграли в Красноярске – 4:1. А, значит, верить и надеяться 
подмосковным болельщикам, в то, что их молодая команда даст бой такой же 
молодой челябинской, не приходилось. Так и вышло. Причем «Челмет» не просто 
обыграл «Химик», а разгромил его. 
 
Начало получилось бурным. На третьей минуты челябинцы повели, на пятой 
Вячеслав Ипатов (четвертый гол в четырех матчах за «Химик») счет сравнял, а 
уже через 45 секунд «Челмет» вновь был впереди. К перерыву на табло горели 
цифры 4:1. И дальше для подопечных Александра Рожкова было делом техники 
довести матч до победы. 
 
Отметим, что особо у них расстарался возвращенец из «Рубина» - Денис 
Мошаров, на его счету 2 (1+1) очка. А лучший бомбардир челябинцев Александр 
Шаров сделал дубль. Теперь у него в копилке 12 (6+6) баллов. 
 
- Все решил первый период. Очень неудачно мы начали игру. У нас были 
опасения за линию обороны: по разным причинам не поехали в поездку 
защитники Гришин, Гаврилычев, Кириллов. Да и с вратарем в этот раз не 
угадали… Слишком легко дали сопернику забить четыре шайбы, а отыграть 
не просто, - вздохнул после матча наставник «Химика» Сергей Кремлев. 
 
- Нам удачно удалось забить четыре гола в первом периоде. Не знаю, вина ли 
это вратаря соперника или фортуна была на нашей стороне. Результат вроде 
как внушительный, но… Счет абсолютно не по игре. Он не отражает того, 
что было на льду, - заметил в свою очередь наставник «Челмета» Александр 
Рожков. 
 

КАМБЭК ДНЯ 
«ЮЖНЫЙ УРАЛ» - ХК «РЯЗАНЬ» - 2:1 

 
Еще одна любопытная пара в смысле исторических взаимоотношений. В рамках 
ВХЛ «Южный Урал» выиграл у рязанцев 8 матчей из 10 сыгранных. Более, чем 
уверенное преимущество. Но опять в данный конкретный момент оно не имело 
никакого значения, потому что подопечные Вячеслава Уваева стояли в таблице 
гораздо выше, а у орчан за спиной была серия из трех поражений кряду. 



 
Но то, что «Южный Урал» во главе со своим новым наставником Русланом 
Сулеймановым был приперт к стенке, на этот раз сыграло в его пользу! 
 
На 17-й минуте гости вышли вперед усилиями «комментатора» Евгения Лызина 
(о том, почему мы закавычили перед именем и фамилией слово, вы легко 
сможете узнать из интервью форварда в разделе «Пресс-центр), и героически 
удерживали преимущество до самой концовки третьего периода. А потом 
пропустили дважды в течение 1 минуты и 16 секунд. И – вуаля! – три очка уже 
переходят к другой команде. 
 
Так что Сулейманову и ко удался суперкамбэк, и «Южный Урал» закончил столь 
незавидную серию. Начнет ли новую, удачную? 
 

24 ОКТЯБРЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ: 
 
САРАТОВ 
17.00 «Кристалл» (Саратов) – «Торпедо» (Усть-Каменогорск) 
 
ПЕНЗА 
17.00 «Дизель» (Пенза) – «Сарыарка» (Караганда» 
 
АЛЬМЕТЬЕВСК 
17.00 «Нефтяник» (Альметьевск) – «Динамо» (Балашиха)  
 
КАЗАНЬ 
17.00 «Барс» (Казань) – «Звезда-ВДВ» (Дмитров) 
 
* Время московское.  
 
СЕРГЕЙ ДУШКИН: ВСТРЕЧА С «ЕРМАКОМ» НАПОМИНАЛА МАТЧ ПЛЕЙ-ОФФ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
В Ангарске местный «Ермак» уступил курганскому «Зауралью» - 1:4. После матча 
наставник гостей Сергей Душкин дал к нему свой комментарий.  
 
- Я думаю, и все, наверное, со мной согласятся, эта встреча очень напоминала 
матч плей-офф, - заметил специалист. – Получилась жесткая и боевая игра. 
Приятно, что обе команды не дрогнули. Хозяевам после первого периода надо 
было что-то менять, ломать игру. Они попытались это сделать. Я бы хотел 
отметить свою команду в том плане, что она при всех таких стычках сохранила 
игровой рисунок в этой тяжелой борьбе. Сыграли парни по заданию очень 
прилично. Такая игра во всех отношениях меня порадовала. Для тренеров она 
нервная. Соперник боевитый, мы знали это, готовились к нему. И приятно, что 
выездную серию заканчиваем такой победы. Нам дома, почему-то сложно 
побеждать, второй сезон так складывается. На выезде удачнее играем. Будем 
ломать эту традицию. 
 
 
 
 
 



МАРАТ АСКАРОВ: БЫСТРЫЕ ГОЛЫ ПЕРЕВЕРНУЛИ ВСЕ С НОГ НА ГОЛОВУ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
В Ангарске местный «Ермак» уступил курганскому «Зауралью» - 1:4. После матча 
наставник хозяев Марат Аскаров дал к нему свой комментарий.  
 
- «Зауралье» показало очень качественный хоккей. Его игроки в обороне здорово 
отыграли, нам в атаке практически ничего не дали сделать, - заметил специалист. 
- Отмечу вратаря гостей Ильяса Гафиуллина, он здорово сыграл. Что касается 
нашей команды, то быстрые голы в первом периоде поменяли все с ног на голову. 
Пытались перестроиться, были моменты, надо было забивать… Будем 
разбираться, проанализируем игру, отдохнем, и будем готовиться к выездной 
серии. Трагедии из этого делать не нужно. Хоккей есть хоккей. Скажу по 
самоотдаче у меня претензий к игрокам нет. 
 
ИГОРЬ ЧИБИРЕВ: «СОКОЛ» ВЫШЕЛ НА МАТЧ НЕГОТОВЫМ 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
В Красноярске местный «Сокол» уступил тюменскому «Рубину» - 2:3. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Мы вышли на игру неготовыми. Постепенно втянулись в матч, были хорошие 
моменты, смогли переломить ход встречи, однако глупое удаление в конце 
второго периода и детские ошибки в конце третьего привели к такому результату, 
- заметил старший тренер «Сокола» Игорь Чибирев. - От ребят требовали играть 
пожестче, у нас есть такие ребята, но по какой-то причине они этого не сделали. 
Будем разбираться в причинах.  
 
- Рад, что одержали победу, нам важно набирать очки и потихоньку вылезать из 
ямы, в которую угодили, - сказал в свою очередь наставник «Рубина» Алексей 
Акифьев. - Поэтому я благодарен команде за самоотдачу. Команда играла в 
жесткий хоккей, мы давали установку играть жестко, но ни в коем случае не 
калечить соперника. Просто играть максимально жестко, но в пределах правил. 
 
СЕРГЕЙ КРЕМЛЕВ: С ВРАТАРЕМ НА ЭТОТ РАЗ НЕ УГАДАЛИ 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В Челябинске местный «Челмет» разгромил воскресенский «Химик» - 6:2. После 
матча наставник гостей Сергей Кремлев попытался найти причины поражения.  
 
- Все решил первый период. Очень неудачно мы начали игру. У нас были 
опасения за линию обороны: по разным причинам не поехали в поездку 
защитники Гришин, Гаврилычев, Кириллов. Да и с вратарем в этот раз не 
угадали… - вздохнул специалист. - Слишком легко дали сопернику забить четыре 
шайбы, а отыграть не просто. Да, пытались встряхнуть команду по ходу игры, в 
перерывах. Где-то частично что-то получилось, игру выровняли, до конца играли, 
старались, но отыграться с такого счета было сложно. Поздравляю «Челмет» с 
победой, с хорошей игрой. Очень понравилось, как надежно и уверенно 
действовал вратарь соперника. То, что мы создали, он все поймал. 
 



АЛЕКСАНДР РОЖКОВ: СЧЕТ АБСОЛЮТНО НЕ ПО ИГРЕ 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В Челябинске местный «Челмет» разгромил воскресенский «Химик» - 6:2. После 
матча наставник хозяев Александр Рожков дал свой комментарий к увиденному.  
 
- Нам удачно удалось забить четыре гола в первом периоде. Не знаю, вина ли это 
вратаря соперника или фортуна была на нашей стороне. Результат вроде как 
внушительный, но по игре… У нас традиция: провальный второй период, 
удаления. Все могло перевернуться с ног на голову. Так что у меня осталось 
неоднозначное воспоминание о матче, - заметил специалист. – Счет абсолютно 
не по игре. У нас было очень много ошибок в обороне. На самом деле вратарская 
линия у нас на уровне. Сколько уже игр подчищает Егор Назаров! Счет не 
отражает того, что было на льду. Это уже история.  
 
- Как прокомментируете дебют в «Челмете» Жульдикова, Гловацкого, 
Мокина и Мошарова?  
- Все четверо внесли свою лепту в победу. Мошаров и Гловацкий забили. Они 
неплохо оборонялись. Дебютанты, как вы сказали, очень помогли, хотя они далеко 
не дебютанты. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
СОРВАВШЕЕСЯ НОВОЕ ДЕЛО КЕННЕДИ 
 
Источник: «Спорт-Экспресс». 
 
Американский верноподданный мог выступить в Саратове, хулиган из 
Воронежа изолирован от хоккея почти на 15 суток, а «Зауралье» живет в 
автобусе. Пятница не похожа на пятницу, если в «СЭ» нет обзора ВХЛ.  
 
Разговоры о том, что одна из задач Высшей хоккейной лиги – пополнение клубов 
КХЛ квалифицированными игроками, всегда сопровождаются ехидными 
ухмылками: ну-ну, видали мы это пополнение. На прошлой неделе скептики 
внезапно и дружно замолчали, и надо было видеть их вытянутые физиономии – 
словами не опишешь. Один из лучших бомбардиров нынешнего сезона ВХЛ 19-
летний Кирилл Пилипенко, вызванный из балашихинского «Динамо» в главную 
команду – «Динамо» московское, в первом же матче на высшем уровне забил гол. 
А в следующем – еще один, словно в назидание пересмешникам.  
 
Успехи динамовского форварда – одним укор, другим наука, а кому и пример для 
подражания. В частности, самому результативному игроку «Кристалла» 20-
летнему Денису Ляпустину, на прошлой неделе входившему в топ-10 «вышки», а 
затем переведенному в «Нефтехимик». Его подъем в КХЛ, благодаря Пилипенко, 
кривых усмешек уже не вызвал.  
 
В обратном направлении из Нижнекамска в Саратов проследовал 29-летний Тим 
Кеннеди, за плечами которого 6 сезонов и 171 матч в НХЛ за «Баффало», 
«Флориду», «Сан-Хосе» и «Финикс», и участие в ЧМ-2010 в составе сборной США. 
В пятницу Кеннеди мог выступить в ЛДС «Кристалл» в игре против «Торпедо» и 
собрать аншлаг. И было бы интересно, как воспримет американец реалии и 
«экзотику» Высшей лиги – тот же незатейливый сервис провинциальных гостиниц 
или изнурительную тряску в автобусе по голой казахстанской степи? Такую 



перенесли на прошлой неделе хоккеисты «Зауралья». Курганцы 16 часов 
добирались до Караганды, затем еще 15 – в Усть-Каменогорск, а самое 
удивительное в том, что обе встречи после этих истязающих путешествий 
выиграли! Одно слово – мужики.  
 
Но, возвращаясь к Кеннеди, ответов на все эти вопросы мы уже не узнаем, потому 
что «Нефтехимик», как отправил американца в Саратов, также оперативно его 
оттуда и вернул. И осталось непонятным, доехал ли вообще Тим до волжского 
города.  
 
Другим героем недели едва не стал «Молот-Прикамье». Пермяки болтались в 
середине таблицы, и всерьез их никто не воспринимал. Но затем одержали три 
выездные победы подряд, в том числе в Балашихе и Твери, и если бы в четверг 
одолели в Петербурге «СКА-Неву», выходили в единоличные лидеры чемпионата! 
Питерцы, впрочем, заартачились и не дали продолжиться пермской сказке. Зато 
она наверняка станет отличным примером для подражания: плотность в таблице 
такова, что любая команда из первой дюжины при определенных раскладах 
может всего за неделю взлететь на самый верх.  
 
Нашелся в ВХЛ и отрицательный пример, которым можно пугать непослушных 
детей. Игрок воронежского «Бурана» Раисов в воскресном матче с 
«Нефтяником», очевидно, из хулиганских побуждений, поколотил клюшкой судью. 
Рубаку-парня дисквалифицировали на пять игр.  
 
Давайте лучше о лучших. Лауреатами прошлой недели названы вратарь Максим 
Аляпкин из ХК «Саров», защитник «Нефтяника» Алексей Ермолаев и форвард 
Артем Федоров, недавний партнер Пилипенко по ударному звену 
балашихинского «Динамо». «Надеждой лиги» нарекли химика Вячеслава 
Ипатова.  
 
А на первом месте обосновался «Ермак» под управлением Марата Аскарова. 
Ангарчане неожиданно осеклись дома во встрече с «Челметом», но затем 
исправились, наколотив в общей сложности 13 шайб гостям из Орска и Тюмени. 5 
(3+2) очков в этих матчах  набрал только что восстановившийся после травмы 
нападающий Александр Чиглинцев. Однако расслабляться «Ермаку» не стоит. В 
пятницу к нему на своем знаменитом автобусе пожалует героическое «Зауралье». 
 
ЮРИС УПИТИС: Я – КАК ЭТО БУДЕТ ПО-РУССКИ, - КОНСТРУКТОР! 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
Первым латышским легионером в «Ермаке» стал защитник Мартиньш 
Яковлевс, придавший не избалованному по поводу иностранцев 
сибирскому клубу определенный колорит. Граждане Казахстана, Украины, 
Белоруссии были, даже американец был, а вот прибалтов не было. Хотя 
хоккей в этой республике очень популярен. В декабре прошлого года в 
расположение клуба, испытывавшего тогда глобальные трудности с 
победами, прибыл еще один представитель этого государства 
нападающий Юрис Упитис.  
 
Первый матч в составе команды он сыграл 17 декабря 2014 года против «СКА-
Карелии», и на 30-й минуте отметился забитой шайбой, когда «Ермак» 
проигрывал 0:2. Вторую забил на выезде «Рязани» через четыре дня. Всего в 



прошлом сезоне на счету Юриса в 17 играх регулярного чемпионата 12 (6+6) 
очков, и еще одна шайба в плей-офф. На сегодняшний день этот форвард лучший 
бомбардир команды, у него за 16 матчей 11 (3+8) очков.  
 
Давно хотелось поговорить с ним, вызвать на откровенность, но этот скромный 
миляга с умопомрачительным, мягким балтийским акцентом, от которого сходят с 
ума сотни девушек, все время уходил в тень. 
 
— Юрис, давайте начнем с Ab ovo (буквальный перевод «с самого начала»). 
Краткий экскурс в биографию.  
— Вся жизнь прошла в Риге, там живут мои родители, есть брат. Впервые со 
спортом столкнулся в семь лет, когда папа записал меня с секцию футбола. Но 
после трех занятий я папе сказал, что не хочу тренироваться, мне эта игра не 
нравится. Возле нашего дома был небольшой крытый модуль с искусственным 
льдом, типа малой арены «Ермака». Зашли туда, и я решил попробовать себя в 
хоккее. Так все и пошло. Тренировался и играл в системе рижского «Динамо» всю 
сознательную юношескую, юниорскую и молодежную жизнь. Когда рижское 
«Динамо» стало играть в КХЛ, появился фарм-клуб, который был заявлен в 
белорусскую экстралигу. Там тоже пришлось поиграть. Потом в МХЛ перешли, 
поиграл и в основном составе «Динамо». 
 
— А почему выбор пал именно на хоккей?  
— В детстве было интересно, а потом… Мне нравится хоккей тем, что он в 
отличие от футбола и баскетбола дает совершенно непередаваемые эмоции. 
Быстрая игра, все нужно делать быстро, и в нападении, и в обороне. Много 
силовой борьбы, много движения. В баскетболе только тронул за руку, свисток, 
фол, много пауз. Футбол для меня медленный вид спорта. Не очень импонируют 
индивидуальные виды. А хоккей, это мое! 
 
— И какое амплуа выбрали в хоккее?  
— Я до 14 лет играл в защите, вот так. А потом перешел в линию атаки. Тут и 
задержался. 
 
— Почему выбор пал на Россию, на Ангарск? Вы ведь играли в основе 
рижского «Динамо»?  
— Там не давали играть столько, сколько я хотел. Не было для меня достаточной 
игровой практики. Шанс давали, тренер доверял, но в последнем сезоне дома что-
то не получалось. Да и габаритами я в четвертое звено не подходил. Там ребята 
играли мощные, большие, а в первое-второе звено пробиться мне было трудно. 
Может и сам где-то перегорел. Конкуренция там очень высокая. Потом отправили 
в фарм-клуб, но это в большей степени на бумаге. Уровень хоккея в латышском 
чемпионате низкий. Люди работают, учатся, тренируются три раза в неделю по 
вечерам, любительский уровень. Все стало засасывать. Нужно было принимать 
кардинальное решение. У меня товарищ, Мартиньш Яковлевс, в это время играл в 
«Ермаке». Я ему позвонил и спросил, не нужен ли нападающий. Говорит, 
приезжай. Приехал, меня посмотрели и взяли в команду. Так я оказался в Сибири. 
Это мой первый самостоятельный выезд за границу, я не беру поездки с 
«Динамо» на игры КХЛ. Первый выезд, с проживанием и игрой в иностранной 
команде. 
 
 
 
 



— Сезон вы неплохо провели, и решили остаться?  
— А меня здесь, в Ангарске, все устраивает. И зритель, на мой взгляд, самый 
лучший в мире. В команде у меня достаточно игровой практики, я действующий 
игрок основного состава. Что еще нужно? 
 
— Главный тренер команды не сразу же определил в этом сезоне вас в одну 
тройку с Максимом Юшковым и Сергеем Чубыкиным. Много разных 
вариантов, сочетаний пришлось поменять, прежде чем вы стали выходить 
на лед в таком сочетании.  
— Тренеры искали оптимальный вариант, и, может быть, что касается нас, уже 
нашли. Поживем-увидим. Мне с Максимом играть комфортно, он такой силовой 
игрок, может шайбу потаскать в зоне, придержать ее. Ему приятно отдать пас, он 
может забить и забивает. 
 
— А ваше амплуа, какое оно? Кем вы себя на льду чувствуете?  
— Я люблю повозиться с шайбой, бывает, что и в ущерб командной игре. 
Нравится индивидуальное мастерство проявить, отдать пас, где-то сыграть 
красиво, но иногда заносит, теряю шайбу. Я, как это сказать по-русски, 
конструктор. 
 
— Давайте остановимся на термине «созидающий нападающий».  
— Да, так будет правильно, созидающий! 
 
— Когда вы отправлялись в Сибирь, трафареты и стереотипы не сильно над 
вами довлели. Здесь холодно, медведи по улицам ходят, есть нечего, и так 
далее?  
— Мне говорили, что будет очень холодно, но я приехал и удивился, говорят, 
теплая зима была. 
 
— В Приангарье в последние годы крепких морозов не наблюдается. А не 
было страха, как там вас встретят, ведь далеко, шесть тысяч километров от 
Родины?  
— Да, я волновался, скажу откровенно. Но приехав в Ангарск, и познакомившись с 
командой, понял, что зря переживал. Классный коллектив, классная атмосфера, 
дружные все. Я был приятно удивлен и обрадован. Меня приняли, как своего. 
 
— Что больше всего поразило, пока живете здесь?  
— Первое, это Байкал. Я в школе учился, на карте видел большое озеро, на 
которое смотрел. Но никогда не думал, что окажусь здесь. Это словами не 
передать. Такая красота! Это надо видеть. Второе, это расстояние. Какая 
огромная страна. И где-то там, далеко-далеко, моя маленькая Латвия! 
 
— Но у вас тоже есть, чем удивить мир. Рижское взморье, это тоже «что-то 
особенное».  
— Я очень люблю отдыхать там с друзьями. Ездим часто на пляж, играем в 
волейбол, плаваем. Я считаю, что это подарок для Риги и всей страны. Шикарное 
место! 
 
 
 
 
 



— Ангарским болельщикам интересно все. Какую музыку любите, какую 
кухню предпочитаете, какие девушки нравятся?  
— В музыке я всеядный. Могу слушать любую. Рок, рэп, поп. Предпочтение 
никому не отдаю. Полюбил и российскую эстраду. С одинаковым интересом 
слушаю и Александра Маршала, и Григория Лепса, и «Серебро». А что? Мне 
нравятся хорошие песни, — заразительно смеется Упитис. 
 
— А что касается гастрономических вкусов?  
— Тоже все разное, как в музыке. Могу и японскую кухню попробовать, и 
китайскую. Очень нравится борщ, пельмени. А месяц назад я впервые попробовал 
бурятские позы. Это что-то! 
 
— Да вы открываете для себя Сибирь!  
— Еще как! А омуль?! Я вам скажу, что это тоже шикарное блюдо. 
 
— С вами согласятся миллионы. Скажите, а какие напитки вы предпочитаете 
в это время суток?  
— Самый лучший и вкусный для меня — вода без газа. 
 
— Давайте перейдем к вопросу, который волнует огромную армию 
болельщиц «Ермака». У вас статус «в свободном поиске» или есть кто-
нибудь на сердце?  
— Я встречаюсь с девушкой. После прошлого сезона я познакомился с ней здесь, 
в Ангарске. У нас серьезные отношения. Это пока все, что я могу сказать на эту 
тему. 
 
— Вы разбили сейчас своим признанием не одно девичье сердце. А если 
серьезно, скажите, вы ожидали, что «Ермак» в этом сезоне будет находиться 
в группе лидеров?  
— Да, судя по прошлому сезону, по его окончанию, по играм в плей-офф я понял, 
что мы, как команда можем замахнуться на большее. У нас нет ярких лидеров-
звезд, мы все, как одна машина. Мы хорошо сбалансированный коллектив. Если 
не пошла игра у одного звена, то на себя всю работу берут другие. То, что у нас 
все пятерки одинаковые, это хорошо. Надеюсь, что не будет глубоких падений, 
будем стараться все игры проводить стабильно, на победном уровне. Мне 
приятно приходить каждый день на тренировку, я иду во дворец, где меня ждет 
приятная атмосфера в команде. 
 
— В «Ермаке» вместе с вами играет земляк Артурс Озолиньш.  
— Это очень здорово, можно поговорить на родном языке. Мы иногда в 
раздевалке забудемся, переходим на латышский, потом смотрим и видим 
удивленные глаза: «Вы о чем там говорите?!». Но к Артуру приехала семья, так 
что общение больше происходит в раздевалке, перед игрой, в поездках. 
 
— Что бы хотел Юрис Упитис пожелать самому себе на будущее?  
— Попасть в сборную Латвии, закрепиться в основе, съездить на чемпионат мира. 
На сборы вызывают, так что шанс не исключен. Но главная мечта, это попасть со 
сборной на Олимпиаду, и там сыграть. 
 
— Что пожелаете ангарским болельщикам.  
— Всегда болейте за нас так же ярко, мощно и темпераментно, как сейчас. Не 
покидайте нас в трудные минуты, будьте всегда рядом с нами. А мы будем очень 
сильно стараться, чтобы радовать вас победами! 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

25 октября 2015 года: 
 
ХК «Тамбов» - «Алтай». 
 
«Славутич» - «Юниор-Спутник». 
 
«Сокол» - «Кристалл-Юниор». 
 
ХК «Ростов» - ЦСК ВВС. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Мордовия» 14 38 
2. ХК «Ростов» 12 33 

3. ЦСК ВВС 12 25 

4. ХК «Тамбов» 12 21 
5. «Славутич» 12 18 

6. «Алтай» 11 18 
7. «Кристалл-Юниор» 14 6 

8. «Сокол» 12 5 

9. «Юниор-Спутник» 12 4 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 24 (10+14) очко. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордовия») – 10 голов. 
 
Ассистенты:  
Павел Медведев («Мордовия») – 14 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,13. 
 
Штрафное время:  
Евгений Шевчук (ХК «Ростов») – 37 минут. 
 
 
 
 
 



 
НОВОСТИ 
СЕРГЕЙ КОРОЛЕВ: В КОМАНДЕ ПОЯВИЛИСЬ ОПЫТНЫЕ ХОККЕИСТЫ, 
ВОКРУГ КОТОРЫХ БУДЕТ СТРОИТЬСЯ ИГРА 
 
Источник: пресс-служба «Славутича». 
 
«Славутич» и ЦСК ВВС обменялись победами, и даже разница 
заброшенных и пропущенных шайб – 5:5, - не выявила победителя. С этим 
согласились главные тренеры соперников: команды были достойны друг 
друга. 
 
 
Владимир Шиханов, главный тренер ЦСК ВВС: 
 
- По горячим следам сложно объективно оценивать второй матч, все-таки накал 
эмоций был очень высок. Но, думаю, можно сказать: результат справедлив. Вчера 
хозяева больше заслужили победу, сегодня мы наиграли на три очка. Спортивная 
справедливость. 
 
- Как сильно поменялась игра «Славутича» за то время, что прошло после 
последней встречи в плей-офф прошлого сезона? 
- Не сказал бы, что со смоленским коллективом произошли кардинальные 
изменения. Команда продолжает действовать в том же стиле: активно, хорошее 
движение - мне нравится такой хоккей. Возможно, «Славутич» стал несколько 
моложе, но опять же, это может стать плюсом, у молодых ребят есть стимул 
заявить о себе, чтобы достичь более высокого уровня. Мы готовились к активным 
действиям соперника, знали, что не будет «свободного льда». В Смоленске 
хорошая команда, чувствуется тренерская рука. 
 
Сергей Королев, главный тренер «Славутича»: 
 
- Остаюсь оптимистом - мы приобретаем опыт, не хватает только очков. Первая 
игра была хороша в эмоциональном плане. Сегодня соперник перестроился 
тактически, нам было уже тяжелей. В первой игре могли решать все вопросы по 
ходу матча, но не хватило мастерства, чтобы реализовать многочисленные 
моменты. Сегодня же немного заигрывались, не до конца выполнили тренерскую 
установку. Проваливались по центру, нападающие не успевали возвращаться. В 
итоге, все голы были забиты нам на контратаках, после добиваний. Списываю это 
на молодость, было слишком много желания забить. Гости же свои моменты 
использовали отлично, реализовали практически все, что было. В концовке мы 
могли вытащить матч, но в игре шесть на пять повезло ЦСК ВВС. 
В команде появились опытные хоккеисты, вокруг которых будет строиться игра. 
Когда они наберут форму, молодежи будет легче. Пока же матчи с ЦСК ВВС 
показали, что нам порой не хватает мощи, особенно, когда противостоят такие 
габаритные хоккеисты, которые собраны в самарской команде. По самоотдаче к 
игрокам претензий нет, команда бьется, хорошо двигается на площадке. 
Болельщикам такой хоккей должен нравиться, и мы ощущаем их поддержку в 
полной мере.  
 
 
 
 



- В чем, на ваш взгляд, слабое место команды на данном этапе? 
- Неудачно играем в большинстве. Здесь многое зависит от защитников, не 
хватает исполнителей. Игра на синей линии у защитников - это высший элемент 
хоккея. Даже в масштабах России не хватает таких игроков. Цена ответственности 
очень высока.  
У нас идет рабочий процесс, и как тренер ощущаю, что от нас все ждут результат, 
работаем «под прессом» руководства, болельщиков, СМИ. Но, надеюсь, это 
сделает нас только сильнее.  
 
 
СЕРГЕЙ КРОВЯКОВ: ДВЕ ИГРЫ БЫЛИ МАЛЬЧИКАМИ ДЛЯ БИТЬЯ 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
Оба матча в Саратове «Мордовия» выиграла с общим счетом 14:1. О 
получившемся результате и шла речь на послематчевой пресс-
конференции главных тренеров игравших команд. 
 
 
Юрий Воробьев, главный тренер «Мордовии»: 
 
- Две боевых игры, обе команды хорошо двигались. Наверное, сказалась разница 
в возрасте и классе. Если говорить о вчерашней игре, то можно сказать, что 
соперник создал много опасных моментов. Другое дело, что, возможно, из-за 
возраста, реализация очень хромает. Мне обе игры понравились.  
 
- Была ли какая-то специальная подготовка для вратарей, которые 
пропустили одну шайбу на двоих за 120 минут? 
- Нет, они оба хорошие вратари, играют по очереди, первого номера у нас в 
команде нет.  
 
- Сейчас ваша команда укрепила свои лидирующие позиции в первенстве. 
Как вы считаете, возможно ли остаться там до конца сезона? 
- Возможно все. Нужно отдать должное соперникам, главные матчи еще не 
сыграны. Надеемся, что будем, по крайней мере, бороться за первое место. 
 
Сергей Кровяков, главный тренер «Кристалл-Юниора»: 
 
- Команда «Мордовия» по праву занимает первое место. Она не затерялась бы и 
в чемпионате ВХЛ. Мы же две игры были мальчиками для битья. Да, разница в 
возрасте сказывается, но при этом необходимо бороться до конца. Увы, наши 
подопечные этого не понимают. Они показывали хорошие игры с «Ростовом», и с 
ЦСК ВВС, но сегодня я не могу выделить никого.  
 
- Игра Ковалева в этих двух матчах - одноразовое решение? 
- Да, дали поиграть две игры Владимиру, чтобы уж совсем не засиделся на лавке. 
Сегодня при счете 0:5 я его заменил, чтобы не травмировать психологически. 
 
 
 
 



ДМИТРИЙ СУМЕЦ: У НАС НЕМНОГО БОЛЬШЕ МАСТЕРСТВА, ДА И УДАЧА 
СПОСОБСТВОВАЛА 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
Наставник хозяев высоко оценил перспективы соперника и подробно 
остановился на игре своих новичков. Его тагильский визави признался, 
что с желанием у «юниоров» все в порядке, а мастерства не хватает. 
 
Дмитрий Сумец, главный тренер ХК «Тамбов»: 
 
- Пользуясь случаем, для начала хочу поздравить нашего директора с Днем 
рождения, пожелать ему здоровья. Думаю, команда сегодня не подвела и своей 
победой поздравила директора.  
Если суммировать оба матча, то это были игры быстрые, команды хотели, играли. 
Я думаю, такой хоккей нравится зрителям. Где-то, быть может, у нас было 
немного больше мастерства, да и удача, я думаю, способствовала нам. Скажу про 
соперников так: я уверен, на следующий год, если ребята так же будут работать и 
играть, они зададут всем нам шороху. И нам всем будет очень тяжело. Ребята 
очень нацеленные. 
Конечно, хочу сказать спасибо нашим ребятам, все-таки выиграли две игры и 
набрали шесть очков.  
Скажу по игре новичков: доволен ими, ребята влились в коллектив, играли, 
полностью отдавались, и не разочаровали. Потому что, все вы знаете, у нас в 
команде были перемены. Хотелось бы, чтобы новые ребята не были статистами и 
тоже внесли свою лепту в игру и результаты команды. И они внесли, я ими 
доволен. 
 
Валерий Кулибаба, главный «Спутника-Юниора»: 
 
- Хорошие такие две игры, боевые, в хорошем темпе, с желанием. Которое что у 
команды соперника, что у нас, присутствовало. Команда у нас молодая, бьемся, 
пытаемся более опытным соперникам создать какие-то проблемы. Ждем, когда 
уже пойдут победы. 
Мы все игры играем в таком ключе, у нас и вариантов-то других нет. В принципе, 
ребята понимают, для чего все это было создано: это все для них, для их роста, 
возможности проявлять себя дальше и получать мастерство через игры со 
взрослыми командами и затем заходить в нашу взрослую команду, чемпионат 
ВХЛ. 
Именно такие задачи перед нами стоят – подготовить молодых ребят для игры в 
чемпионате.  
 
 


